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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  5. Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice am Donnerstag, den  07.06.2018 
in Hinte Feuerwehrhaus Hinte, 

Cirkwehrumer Straße 17 f, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  17:45 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Frau Ilona de Vries  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Herr Günter Hoffmann  
Frau Marita Janssen  
Frau Maike Schneider  

CDU 
Herr Jakob Oltmanns Vertretung für Herrn Sören Voget 
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  

GRÜNE/FDP 
Herr Roman Piperek  

Lehrervertreter/in 
Frau Susanne Schröder Vertretung für Frau Hanna Gloger 

Elternvertreter/in 
Herr Engelhard Grensemann  

Vertreter/in der Kindergarteneltern 
Frau Nicole Ruhr  

Vertreter/in der Kirchen 
Herr Sebastian Schrap  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Frau Martina Lücke  
 
 
Abwesend: 

CDU 
Herr Sören Voget  

KiJuPa 
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Herr Paul Bents  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

Lehrervertreter/in 
Frau Hanna Gloger  

Schülervertreter/in 
Herr Fabian Röse  

Vertreter/in der Sportvereine 
Herr Daniel Paul  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Ernennung des Ortsbrandmeisters der Freiwilligen Feuer-

wehr Hinte. 
Vorlage: 2018/GB II/0191 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über die Vorschlagsliste der 

Schöffen und Hilfsschöffen für die Jahre 2019-2023. 
Vorlage: 2018/GB II/0193 

 

   
 6   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 7   Anträge und Anfragen  
   
 8   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Frau de Vries eröffnet die Sitzung. Sie stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
Besonders begrüßt sie die anwesenden Zuhörer und die Vertreter der Presse.  
 
 
 
 
 
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Frau de Vries bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
 
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Frau de Vries verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
Beschluss: Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice vom 
05.02.2018 wird genehmigt. 
 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 4 Ernennung des Ortsbrandmeisters der Freiwilligen Feuerwehr Hinte. 

Vorlage: 2018/GB II/0191 
 
Herr Ukena erläutert die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
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Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, Herrn Ralf Ackmann ab dem 01.10.2018 bis zum 
30.09.2024 in das Ehrenbeamtenverhältnis als Ortsbrandmeister der Freiwilligen Feuerwehr 
Hinte zu bestätigen und somit erneut zu ernennen. 
 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 10  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über die Vorschlagsliste der Schöffen und 

Hilfsschöffen für die Jahre 2019-2023. 
Vorlage: 2018/GB II/0193 

 
Frau  de Vries verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena berichtet, dass die Vorschlagsliste leider nicht allen Ratsmitgliedern vorher zur 
Kenntnis zugegangen ist und stellt deshalb die Personen auf der Liste noch einmal vor. Er 
erläutert, dass das Amtsgericht Emden die Gemeinde Hinte aufgefordert hat, eine Vor-
schlagsliste vorzulegen. Die Gemeinde hat dann auf ihrer Homepage und in der Presse die 
Bürger aufgerufen, sich zu melden. Es haben sich dann 11 Bürgerrinnen und Bürger der 
Gemeinde bereit erklärt, sich für dieses Ehrenamt zur Verfügung zu stellen. Diese Liste liegt 
bis zum 30.06.18 aus. Das Gericht wählt dann 3 Personen aus. 
 
Herr Ackmann findet es positiv, dass diesmal so viele Personen das Ehrenamt eines Schöf-
fen übernehmen wollen. Er wünscht den Benannten eine glückliche Hand bei ihren Ent-
scheidungen. Er kündigt die Zustimmung der SPD-Fraktion an. 
 
Herr Hoffmann (FLH) stimmt Herrn Ackmann zu und ist glücklich, dass sich Leute für dieses 
Amt zur Verfügung stellen. 
 
Herr Oltmanns findet das Ergebnis ebenfalls positiv. In den vergangenen Jahren gab es im-
mer wieder Probleme, Schöffen zu finden. Er würde es begrüßen, wenn auch ältere Perso-
nen mit mehr Lebenserfahrung benannt werden würden. 
 
Herr Piperek schließt sich den Ausführungen der Vorredner an.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die anliegende Vorschlagsliste der Schöffen und 
Hilfsschöffen für das Schöffengericht Emden und die Strafkammern des Landgerichts Aurich 
für die Jahre 2019-2023 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 10  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 6 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Frau de Vries verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Eertmoed das Wort. 
 
a) Herr Eertmeod berichtet über die Entwicklung und Veränderung in der IGS Hinte-
Krummhörn. Es informiert, dass zusammen mit dem Landkreis Aurich ein neues Verpfle-
gungskonzept ausgearbeitet wurde. Zukünftig wird ein gemeinsames Mittagessen mit den 
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Lehrern angeboten. Die Schüler dürfen die Schule nicht mehr verlassen, um sich außerhalb 
des Schulgeländes zu verpflegen. Weiterhin berichtet Herr Eertmoed, dass die Mensa  um-
gestaltet werden soll und mit neuem Mobiliar ausgestattet wird. Es soll eine gemütlichere 
Atmosphäre geschaffen werden, damit sich die Schüler dort gerne aufhalten. Die Umgestal-
tung an beiden Standorten soll im Sommer erfolgen. Sollte das vorhandene Personal nicht 
ausreichen, muss nachgesteuert werden. In den Grundschulen wird es keine Veränderungen 
im Ablauf geben. 
 
b)Herr Eertmod erläutert die Auswirkung der Beitragsfreiheit in den Kindergärten ab dem 
01.08.2018. 
 
Herr Hoffmann möchte wissen, ob der Krippenbau in Loppersum im Zeitplan liegt. Er fragt, 
ob noch freie Krippenplätze vorhanden sind und  diese Plätze auch an Kinder außerhalb des 
Gemeindegebietes vergeben werden.  
 
Herr Eertmoed erwidert, dass der Zeitplan eingehalten wird. Es sind jetzt noch Boden- und 
Sanitärarbeiten erforderlich. Die Krippe wird ab dem 01.08.18 in Betrieb gehen. 
Weiterhin berichtet  er, dass 26 Plätze vergeben sind und noch 4 freie Plätze vorhanden 
sind. Diese Plätze sind ausschließlich für Kinder aus der Gemeinde Hinte vorgesehen. 
 
Frau Schröder kritisiert, dass sie nicht vorher über die geplante Veränderung des Verpfle-
gungskonzeptes und die Umgestaltung der Mensa informiert wurde. Sie habe diese Informa-
tion aus ihrem Kollegenkreis erhalten. Sie regt an, für die ersten Schulklassen eine kleinere 
Sitzgruppe zu stellen. 
 
Herr Eertmoed erwidert, dass auch er über den Artikel in der Zeitung überrascht war. Der 
Beschluss wurde gestern erst gefasst. 
 
Herr Grensemann möchte wissen, ob genug weibliches und  männliches Personal in den 
Kindertagesstätten vorhanden ist. 
 
Herr Eertmoed erwidert, dass mehrere Bewerbungen von Frauen und Männern eingegangen 
sind. Gleichzeitig gibt er zu Bedenken, dass es immer schwieriger wird, qualifiziertes Perso-
nal für den Bereich der Kindertagesstätten zu finden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
 
 
 
  
 
 
zu 7 Anträge und Anfragen 
 
Frau de Vries bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Oltmanns berichtet, dass es immer noch Probleme in der Hans-Böckler-Allee und in der 
Kurt-Schumacher-Straße bei Starkregen gibt. Die Gullis laufen voll und das Wasser kann 
nicht ablaufen. Die durchgeführten Spülungen  in der Abwasserkanalisation haben keine 
Besserung gebracht. 
 
Herr Eertmoed stimmt Herrn Oltmanns zu. Die bisherigen Spülungen in der Abwasserkanali-
sation waren nicht erfolgreich. Er schlägt vor, mit dem Oldenburgisch-Ostfriesischen Was-
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serverband einen Generalentwässerungsplan zu erstellen und diese Angelegenheit im Aus-
schuss zu diskutieren. 
 
Herr Oltmanns bemängelt die Straßenführung und die Beschilderung während der Baumaß-
nehme an der Harsweger Kreuzung. Die Bevölkerung in Haskamp ist sehr verärgert. 
 
Herr Hoffmann (FLH) erwidert, dass diese paar Widrigkeiten in Kauf genommen werden 
können. Weiterhin möchte er wissen, ob es bereits eine Lösung für die Problematik der vie-
len Fahrten, die die Lehrer der IGS zwischen Hinte und Pewsum machen müssen, gefunden 
wurde. 
 
Herr Eertmoed erwidert, dass bereits Gespräche geführt wurden, um Lösungsansätze zu 
finden. Er hält die Bildung eines Arbeitskreises für sinnvoll. 
 
Herr Hoffmann (FLH) beruft sich auf einen Presseartikel über den Anstieg von Gewalt gegen 
Lehrer und möchte wissen, ob das auch an unseren Schulen ein Problem ist. 
 
Die Lehrervertreterin, Frau Schöder, erwidert, dass auch sie den Artikel gelesen hat und 
schockiert war. Jedoch sind an der ISG noch keine Fälle aufgetreten. 
 
Auch Herr Eertmoed berichtet, dass bis jetzt noch keine Fälle von Gewalt gegen Lehrer an 
ihn herangetragen wurden. 
 
Frau Schröder informiert, dass ein Leistungsabfall stattfindet. Durch die heutige Kommunika-
tion, die immer häufiger per SMS oder WhatsApp stattfindet, verkümmert die Sprache und 
der Wortschatz wird kleiner. Sie findet es schade, dass die Landesregierung die Aufgabe der 
Sprachförderung den Schulen entzogen und auf die Kindertagesstätten übertragen wird. 
Herr Eertmoed sagt, dass es eine große Herausforderung für die Mitarbeiter/innen wird, ab 
dem kommenden Schuljahr die Sprachförderung in den Alltag im Kindergarten zu  integrie-
ren. Das Personal ist jetzt schon ausgelastet. Es muss ein Konzept erarbeitet werden, damit 
eine strukturierte Sprachförderung in den Kitas stattfinden kann.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.    
 
 
 
 
  
 
 
zu 8 Schließung der Sitzung 
 
 
Frau de Vries schließt die Sitzung um 17.45 Uhr. Sie dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
 
 
 
 
Beschluss: 
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gez. Ilona de Vries gez. Eertmoed gez. Martina Lücke 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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